

# « Il faut vraiment qu'il se réveille ! »

Métropole, grands projets, Jean-Pierre Sueur, vice-président PS de la commission des lois au Sénat, pose un regard très critique sur la politique du président de l'agglomération...

Florent Buisson

florent.buisson@centrefrance.com

## ■ L'agglo veut être une métropole, qu'en dites-vous ?

La loi prévoit que pour être métropole, il faut 400.000 habitants dans une aire urbaine de 650.000 habitants. Si on veut changer la loi, et ça me paraît difficile, on abaisse le seuil, et 30 villes pourraient devenir métropole. Or, on a voté un amendement Sueur/Germain (avec Jean Germain, ex-maire de Tours et sénateur aujourd'hui décédé), pour le basculement des communautés d'agglomération en communauté urbaine (CU) dès 250.000 habitants. Et il n'y a pas de grosses différences entre la CU et la métropole.

## ■ Tours dit qu'elle sera métropole en 2017...

C'est de la communication. Ça n'est pas possible aujourd'hui, comme pour Orléans. Si ça l'est pour Tours, ça l'est pour Poitiers, Limoges...

■ **Orléans est capitale régionale, pas ces villes. Serge Grouard avait d'ailleurs milité pour que les capitales régionales deviennent métropoles, vous a-t-il sollicité ?** Avec lui, nous avons beau-



**DUEL.** L'ancien maire et président de l'intercommunalité orléanaise Jean-Pierre Sueur (PS) dirige ses critiques féroces contre son successeur, Charles-Éric Lemaignan (LR), depuis quelques semaines, et contre sa politique. ARCHIVES

coup travaillé pour changer le nom de la région en "Centre-Val de Loire", mais pas sur la métropole. Je doute que l'amendement passe, mais si c'est le cas, et que c'est bon pour Orléans, tant mieux. Sinon, pourquoi cet engouement pour la métropole ? Ils estiment le mot porteur. Mais personne n'empêche de l'utiliser ! Des agglomérations qui s'appellent « métropole » sans le statut, il y en a beaucoup. Si ça nous fait rêver, prenons le nom !

■ **Brest a obtenu une dérogation pour devenir métropole, ça n'a pas soulevé tant de demandes ! C'est un phénomène breton, Brest n'acceptant pas que Rennes soit la seule métropole bretonne. C'est particulier.**

■ **Pourquoi tout le monde le veut, ce statut ?** La grande différence, avec la CU par exemple, c'est que l'État, le département ou la région peut conférer une compétence à la métropole sur des cas particuliers.

Mais le sceau qualitatif, c'est la communauté ur-

baine. Après, sur le futur nom, j'ai vu que Charles-Éric Lemaignan proposait « Métropole Orléans-Val-de-Loire ». Personne ne reprendra ce nom ! Vaudrait mieux « Orléans métropole ». Et je lui décerne la Marianne d'or de la communication : il explique dans vos colonnes qu'Orléans est le "Petit Poucet de l'Hexagone" ! Bonne publicité ! Il faut qu'il fasse un stage...

■ **On peut aussi y voir une certaine forme de lucidité.** Orléans n'est pas le Petit

Poucet ! Elle s'est transformée en 50 ans ! Et il ferait mieux d'être proactif. Moi, je suis dans mon rôle de législateur, d'observateur, et je vois que le dynamisme est plus dans les villes, à Orléans, Fleury, Saint-Jean-de-la-Ruelle, Saint-Jean-de-Braye, qu'à l'agglomération. Il faut vraiment qu'il se réveille !

■ **Critiquez-vous la forme et le fond ?** L'important, c'est le contenu, pas l'emballage. La politique en matière d'emploi, de science, de recherche. Quel labo de

recherches a-t-on accueilli depuis 15 ans ? Olivier Carré a des projets, mais pour Orléans. Et Orléans sera-t-elle la seule capitale régionale, avec Ajaccio, à ne pas être reliée au réseau TGV ? Ça, c'est majeur.

## L'ex-maire veut une métropole « du 3<sup>e</sup> type »

■ **Une cause comme celle-ci ne mérite-t-elle pas une « union sacrée » ?** Je suis disponible pour toutes les démarches positives, au-delà des clivages.

■ **Vous militez pour une grande métropole Tours-Orléans-Blois, ça fait 50 ans que l'on en parle, et vous auriez pu œuvrer en ce sens quand vous étiez en place...**

On a créé des partenariats touristiques. Il y a eu les prémices Thinat, Sueur, et maintenant Carré, tant mieux. Mais à l'heure de la mondialisation, nous pouvons créer une métropole du 3<sup>e</sup> type. 1 million d'habitants, 300 châteaux, une université du futur. S'il fallait changer la loi, je proposerais, sans porter atteinte aux communes, aux aggllos, une nouvelle entité, une métropole du futur.

■ **Vous en parlez aux élus, aux ministres concernés ?** J'en parle à tous ceux que ça concerne... ■